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２学期がスタートしました。 

９月２日（月）の始業式では元気な姿の子

どもたちと会いましたが、大きな怪我や事故

もなく、みんな元気に登校して来られたこと

をうれしく思います。私からは夏休みの振り

返りや２学期の学習・行事についての話をし

ました。 

７月２０日（土）から９月１日（日）まで

４４日間の夏休みの間、子どもたちはご家族

のみなさんと過ごす時間も多かったことと思

います。子どもさんが普段、学校に通ってい

るときにはなかなかできないことを体験もさ

せていただいたことと思います。また、各地

域の子ども会、公民館や諸富町の行事など、子どもたちが楽しめる行事もたくさん行われました。私もい

くつか参加させてもらいましたが、元気に活動している子どもたちの姿を見てうれしく思いました。 

また、プール開放についても PTA の方でお世話をしていただきました。今年は猛暑とは言え去年より少

しだけ涼しくて、午後は無理でも午前中は開放できた日数も多かったと思います。 

また、８月１８日（日）の PTA親子除草作業もたくさんのお父さん、お母さん、中には祖父母のみなさ

んまで来ていただいておりました。おかげさまで運動場から裏の駐車場の隅まですっきりと気持ちのよい

状態で２学期を迎えることができました。 

９月に入り、また少し暑さが戻ってきた気もしますが、それでも朝夕は秋の気配を感じられるようにな

ってきました。２学期は９月末には体育大会、１１月には修学旅行など、子どもたちが楽しみにしている

行事も多いのですが、じっくりと学習に取り組む時間もしっかり確保したいと思います。４月に行いまし

た全国及び佐賀県の学力・学習状況調査の結果も発表になり、本校の結果についても文科省より届いたと

ころです。現在、本校児童の状況について結果を分析しているところですが、今後、教職員とも本校の子

どもたちが得意なところ、苦手なところなどを確認し合い、今後の学習指導の在り方を考えていきたいと

思います。 

夏休みの振り返り 

夏休みの期間中も地域や学校での行事も行いました。そのうちのいくつかを紹介します。 

◆ 「夏の祭典 in もろどみ（夏祭り）」 

７月２７日は毎年行われている「夏の祭典 in もろど

み」という夏祭りがハートフルで開催されました。この

祭りには毎年６年生が招待されて運動会の団体演技で

行う「ソーラン」を披露するということで、私も子ども

たちの様子を見てきました。実は５年生のときの運動会

以来、あまり練習する時間もとれない中での演技となっ

たので、みんなちゃんと覚えているかなと少し心配して

いました。 

学校教育目標  ＜自ら学び、心豊かにたくましく生きる児童の育成＞ 



当日はほとんど全員が集まってくれていて、踊りも中

には少し記憶があいまい？な子どももいたようですが、

全体的に見るととてもよく覚えていて立派に披露して

くれました。運動会での演技が楽しみになりました。 

また、本校ＰＴＡの皆さんも、本部役員を中心に諸Ｐ

連のメンバーとしてかき氷屋さんを出店されていまし

た。私も少しだけお手伝いしましたが、結構よく売れて

いたようです。暑い中、みなさんお疲れ様でした。 

 

◆ ４年生の皆さんと星空観察会をしました 

４年生の理科では、１学期の最後に「星の明るさと色」

についての学習をします。さそり座や夏の大三角などの

観察を通して、夜空の星には明るさや色が様々にあるこ

とや、主な星座の名前と形を学びます。しかし、星の観

察については主に授業中に学習した内容について、自宅

に帰ってからベランダや庭先等で実際に観察して確か

めるという学習になりますので、なかなか実際に教師が

夜空で星を示しながら指導できないという難しさがあ

ります。最近では優れた映像資料やコンピュータソフト

等も活用できるようになり、視覚的に理解できる教材も

増えてきましたが、やはり本物の夜空を見上げながら、自然のすばらしさ、宇宙の不思議さを感じてほしい

と考えます。そこで、ちょうど新月期で月明かりの影響が少ない７月２６日の夜に４年生及び保護者の皆さ

んを対象に希望参加での星空観察会を行い、たくさんの子どもたちや保護者の皆さんに参加していただきま

した。学習内容の定着と共に子どもたちの星や宇宙に対する興味・関心を少しでも高めたいと願っています。 

 

◆ 我々も研修会で授業法の改善について学んでいます 

夏季休業中は我々教師にとっても貴重な研修の期間

です。授業がない分、日頃は時間に追われてなかなかで

きない教材研究を行ったり、校務分掌という全員が持っ

ている学級担任以外の仕事に取り組んだり、２学期の授

業や行事についての準備をしたりしています。特に授業

については、１学期の学習の様子や全国・佐賀県学力学

習状況調査の結果などを元に、本校の子どもたちの特徴

から、どのような授業の形態や進め方がより学習内容の

定着に繋がるかを話し合ったり、講師の先生を招いての

研修を行ったりしました。 

その結果、２学期から授業の進め方や学習規律について全校で統一して取り組むことにしました。各ご家

庭にもご協力をお願いすることもあると思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

除草作業へのご協力ありがとうございました 

８月２０日（土）に行いました除草作業については、早朝

よりたくさんの保護者の皆様に参加していただき、運動場そ

の他の学校敷地内がすっきりとなりました。子どもたちも一

生懸命に働いてくれる姿を多く目にすることができ、嬉しく

思いました。また、ご両親で参加していただいている家庭も

多かったようです。軽トラックでの草の運搬や側溝の掃除な

ど、大変助かりました。ありがとうございました。 


